ÉCOLE MATERNELLE LA JALINIERE

153, rue des Chênes 38870 SAINT SIMEON DE BRESSIEUX

mail: mat.ssb@wanadoo.fr

site: https://ecole-la-jaliniere-saint-simeon-de-bressieux.web.ac-grenoble.fr/



Procès Verbal du Conseil d'école du 28 juin 2021

Présents	Excusés
Mmes Inard, Rivière et Pilaud	M. Savignon (Maire)
M. Garnier	
Mmes Berruyer, Bernard-Bret et Yonnet	
Mmes Truchot-Jean, Genevey et Glandut	Mme Vella
Mme Feydeau (DDEN)	
Mme Pourcel (Adjointe aux affaires scolaires)	

Bilan des projets de l'année.

- Le projet de sensibilisation aux ENS avec Claire AGUIARD, l'animatrice de Bièvre Liers Environnement, s'est terminé par la visite des Fontaines de Beaufort. Les trois classes se sont en effet rendues sur place afin de découvrir les caractéristiques et les différences entre la forêt protégée et la forêt plantée. Projet financé par la coopérative scolaire qui a bénéficié d'une subvention du Département de l'Isère à hauteur de 1500€. Merci au Sou des Ecoles pour le transport (360€)
- Pour prolonger l'étude du milieu sur le thème des arbres, les élèves ont profité sur place de l'intervention de Laure DREVET, de l'association « Cercles en mouvement ».
 - C'est à l'école que les séances ont continué tout au long du mois de juin, afin de préparer un temps pour montrer aux autres classes le travail accompli, et réaliser une vidéo pour les parents. (Prise en charge par le Sou des Ecoles de 1200€, merci !).
- Les classes d'Armelle et de Philippe ont réalisé un petit film d'animation dans le cadre du projet départemental « Petit Cinéma de Classe ». les élèves ont ainsi pu découvrir grâce à une plate-forme sécurisée, les œuvres des autres écoles participantes. Leur film est visible sur le site de l'école. Les interventions de la Maison de l'Image de Grenoble ont été financées par la DRAC.
- Les « petits-déjeuners à l'école » se sont terminés la semaine dernière. Une expérience très intéressante pour les élèves, même si moins conviviale en période COVID. Ce projet est intégralement subventionné par la DSDEN, par l'intermédiaire de la commune, un grand merci à M. MEUNIER qui a géré les factures.
- 6 séances de natation ont été possibles pour les GS en mai et juin.... Merci à la commune pour le transport, et surtout aux personnes agréées qui se sont dévouées pour accompagner les enfants dans l'eau, et leur permettre ainsi de nombreux progrès.
- Les élèves vont être appelés à élire leur album préféré parmi les 4 que compte la sélection du prix de Littérature Jeunesse de l'UNICEF. Une occasion de parler de la citoyenneté et d'expérimenter le choix et d'argumenter.

> Perspectives de rentrée et effectifs (dont scolarité des 3 ans)

- Julia PILAUD réintègre l'équipe enseignante à la rentrée, c'est donc l'occasion de remercier chaleureusement Mélanie RIVIERE pour son investissement et son dynamisme. Nous lui souhaitons tout autant de bonheur dans sa prochaine affectation.
- Les inscriptions sont encore ouvertes et comptent aujourd'hui sur l'arrivée d'une vingtaine d'élèves en Petite Section auxquels s'ajoutent 5-6 MS et GS.
 - Les effectifs s'orientent donc vers 27-28 élèves par classe.
- Mme BADAT, Inspectrice de Bièvre-Valloire, a souhaité que soit aborder aujourd'hui la scolarisation des 3 ans, ainsi que la sieste des enfants de PS.
- > M. GARNIER donne le contexte avec la loi qui est entrée en vigueur en septembre 2019 de l'obligation d'instruction abaissée à 3 ans. Dès lors l'IEN demande aux familles d'établir une demande de dérogation, sous couvert du directeur, afin que l'enfant puisse ne pas venir à temps plein à l'école dès la rentrée.
- > Au sujet de la sieste des PS, les représentants de parents d'élèves signalent que « n'importe quel parent d'élève de PS vous dira qu'un enfant qui ne bénéficie pas d'un temps de repos sera ingérable ». Le respect des besoins de l'enfant est primordial, pour son bien-être et ses apprentissages.
- > L'équipe enseignante rappelle la possibilité de venir à 14h30, pour une entrée directe en classe, pour les élèves qui s'endormiraient chez eux tout de suite après le repas.
- > M. GARNIER explique que l'expérience de cette année montre que sur les 31 familles d'élèves de Petite Section, 30 ont profité de l'année pour amener leur enfant à une fréquentation à temps plein.
- > Cette réussite est, selon l'équipe éducative, en grande partie due au dialogue bienveillant avec les familles et au respect du rythme de l'enfant.... Sachant que la majorité d'entre eux fréquente la cantine et/ou la garderie périscolaire.

> Le point sur les divers aménagements demandés.

- Il faudrait prévoir cet été un graissage des portes intérieures, ainsi que le réglage de nombreuses fenêtres dont l'ouverture et la fermeture est difficile. Le verrou de la salle 6 force.
- Le hublot bas de la porte de la classe 2 se décolle. Et le premier store ne descend pas complètement.
- Les stores du dortoir nord réclament une nouvelle programmation
- Les barres d'aluminium du préau ont tendance à glisser
- Le détecteur de l'éclairage du couloir nord ne fonctionne pas toujours...
- Les ATSEM signalent que souvent des odeurs d'égouts apparaissent après la pluie, peut-être qu'un nettoyage des évacuations sous la cour pourrait améliorer la situation (il semble que la pente soit trop faible pour un bon écoulement).

ÉCOLE MATERNELLE LA JALINIERE

153, rue des Chênes 38870 SAINT SIMEON DE BRESSIEUX

mail: mat.ssb@wanadoo.fr

site: https://ecole-la-jaliniere-saint-simeon-de-bressieux.web.ac-grenoble.fr/



- Le jeu de cour (poutre articulée) a été emporté dans les ateliers, sans doute pour son entretien... Affaire à suivre...
- Enfin, les enseignants commencent à réfléchir à la pertinence de l'achat d'un ordinateur et d'un logiciel de montage vidéo. Projet à mûrir donc....

> Questions diverses.

- Un parent fait remarquer que les enfants ont souvent des bonbons apportés par les élèves qui veulent fêter leur anniversaire (trop souvent ? Question de l'hygiène...) ... Trouver une alternative ?...
- > Les enseignants soulignent qu'ils laissent les parents gérer la consommation des bonbons en donnant les sachets à emporter, et qu'il y a l'aspect du partage pour l'enfant qui les offre... Mais peut-être peut-on suggérer aux familles d'offrir d'autres aliments ou petites surprises....
- Une question aussi au sujet des petits déjeuners : au sujet de l'équilibre et de la qualité des aliments....
- > En réponse, l'équipe explique que le budget permet de réaliser des achats de qualité dans les commerces locaux (boulangeries, pâtisserie, magasin de producteurs...) et que chaque semaine le petit déjeuner est complet puisqu'il contient un produit laitier, un fruit et un produit céréalier.
- Les parents d'élèves signalent quelques comportements dangereux aux entrées et sorties d'école : des voitures qui se garent en double file, des enfants qui traversent la rue en courant ou qui grimpent jusqu'en haut du grillage côté rue.... Soyons vigilants, dans l'intérêt de tous.
- Enfin, suite à une question d'un parent, il est annoncé que les élèves de Grande Section iront visiter leur future école avec M. GARNIER le lundi 5 juillet en début d'après-midi. Ils seront accueillis par Mme BALSAM pour une présentation de la cour et des accès aux classes de CP.

Le président Philippe GARNIER La secrétaire Armelle INARD